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ряжск. В Ряжском районном доме культуры состоялся кон-
курс-фестиваль народных праздников и обрядов, игр, забав 
и развлечений «Преданья старины». В нем участвовали твор-
ческие коллективы сельских домов культуры Ряжского района. 
Они подготовили театрализованные сценки семейно-бытовых 
народных праздников, обрядов, игр и забав. Участников кон-
курса и зрителей приветствовала заместитель главы админис-
трации Ряжского района Марина Вышегородцева. Она по-
желала всем хорошего настроения и выразила надежду, что 
такие фестивали станут традиционными в районе. Первое мес-
то занял творческий коллектив Алешинского сельского дома 
культуры. Они представили праздник «Анна Летняя – Зимо-
указательница», который отмечают по народному календарю 
7 августа. Второе место занял коллектив Журавинского СДК 
(руководитель Ольга Шибкова) с обрядом «Никола Вешний» 
(22 мая). Третье место – у Дегтянского СДК (руководитель Еле-
на Сиденко) с обрядом «Алена-льняница» (3 июня). 

пронск.На берегу Прони пронские депутаты организовали 
товарищеский матч по пляжному волейболу. Ко Дню России 
они оборудовали на популярном в Пронске Рыбацком пляже 
волейбольную площадку. Разровняли и засыпали песком луг, 
установили столбы и натянули сетку. А администрация Про-
нска привела в порядок купальное место: обновили песок на 
берегу и расширили вход, поставили контейнер для мусора, 
отсыпали щебнем спуск к реке. Совместными усилиями полу-
чилась отличная зона отдыха у воды. На товарищеский матч 
пригласили всех любителей волейбола. В игре участвовало 
девять пар. А победителями стали Наталья Левушкина и Иван 
Назаров. Им достался главный приз – спальные мешки от 
районного отдела по физической культуре. Глава Пронской 
администрации Виктор Радько в качестве подарка прислал 
торт, а местное отделение «Единой России» – футболки. Так 
что победители ушли не с пустыми руками.

скопин. В Скопине принимали гостей из белорусского 
города Столина. Дружба и тесное сотрудничество городов 
продолжается уже девять лет. Исполняющая обязанности 
главы администрации Скопина Ирина Ланина отметила, что 
за эти годы скопинцы и столинцы стали настоящими побра-
тимами. И пожелала дальнейшего укрепления культурных, 
общественных и экономических связей. Глава белорусской 
делегации, заместитель председателя Столинского райис-
полкома Сергей Сидоревич поблагодарил скопинцев за 
теплый прием. Белорусские гости также приняли участие в 
митинге, посвященном Дню России и 425-летию Скопина, в 
других праздничных акциях.

новости раЙонов

Главный праздник страны 
КАК РЯЗАНцЫ ОТМЕТИЛИ ДЕНь РОССИИ 

П раздничные торжества 
проходили и в област-

ном центре, и в муниципали-
тетах. и все их объединила 
атмосфера радости, припод-
нятого настроения и гордости 
за свою страну. в празднич-
ной программе были концер-
ты, флешмобы, спортивные 
соревнования.

с триколором –  
по аллеям парка

12 июня на площади победы 
стартовал мотопробег с участием 
рязанской региональной обще-
ственной организации «Мотоклуб 
«Ночные волки». Байкеры с фла-
гами россии проехали от площа-
ди победы до Центрального пар-
ка культуры и отдыха, а в Цпкио 
развернули огромное полотнище 
российского триколора.

Так в рязани начался праздник, 
посвященный дню россии. Флаг 
россии волонтеры Муниципаль-
ного культурного центра и акти-
висты «Молодой гвардии «единой 
россии» при участии барабанщиц 
академии ФсиН россии пронесли 
по аллеям парка от улицы пушки-
на до Зеленого театра.

по словам организаторов ак-
ции, российский флаг – символ 
единства, силы, процветания и 
благополучия нашей страны. его 
чистые цвета – белый, синий и 
красный – олицетворяют благо-
родство, честь, отвагу. Флаг рос-
сии – это наша история, подвиги 
наших дедов и прадедов и дости-
жения тех, кто хранит и развивает 
россию сегодня.

полотнище размером 26х3,5 
метра рязанцы вынесли к сцене 
Зеленого театра, и все вместе ис-

полнили Гимн российской Феде-
рации, открыв торжества в честь 
главного праздника страны.

а многие жители областного 
центра вывесили государствен-
ные флаги в окнах, на балконах 
своих домов. 

с паспортом –  
в большую жизнь

Глава администрации рязани 
елена сорокина поздравила горо-
жан с днем россии в Центральном 
парке культуры и отдыха. На сце-
не Зеленого театра в рамках му-
ниципального этапа Всероссийс-
кой гражданско-патриотической 
акции «Мы – граждане россии» 
елена Борисовна вручила школь-
никам паспорта. В числе тех, кто 
удостоился почетного права стать 
гражданином страны в день рос-
сии, – активисты рдШ, победители 

конкурсов и спортивных соревно-
ваний, волонтеры, юнармейцы.

– сегодняшняя акция знамену-
ет собой появление полноправных 
граждан нашей страны, – говорит 
елена сорокина. – дорогие ребя-
та, я обращаюсь сегодня к вам. 
Великая честь – получить доку-
мент гражданина российской Фе-
дерации в день россии, великая 
ответственность получить его в 
рязани. сердцем россии назвал 
рязань наш президент Владимир 
Владимирович путин. Невозмож-
но человеку без сердца, нельзя 
россии без рязани. помните об 
этом, дорогие ребята!

Эти моменты школьники, ко-
нечно же, запомнят на всю жизнь, 
а сделать память осязаемой помо-
жет снимок в день россии. 

/ мы вместе, стр. 2

от села – 
городу
ЯРМАРКА НАТУРАЛьНЫх ПРОДУКТОВ  
НА ПЛОщАДИ ПОБЕДЫ  
СТАНЕТ ПОСТОЯННОЙ 

Б елые домики-лавки 
на пл. победы в об-

ластном центре теперь 
станут привычной час-
тью городского пейза-
жа. здесь стартовала 
 «рязанская ярмарка». 
на ней каждый день без 
выходных с 9 до 20 ча-
сов можно приобрес-
ти свежие фермерские 
молочные продукты, 
местный хлеб, фрукты и 
пряности, а также мед и 
 сувениры. 

ярмарка связывает жи-
телей города и его гостей с 
производителями натураль-
ных продуктов рязанского 
края. предпочтение отдает-
ся фермерам и индивидуаль-
ным предпринимателям, но 
представлены также и круп-
ные рязанские агрофирмы 
полного технологического 
цикла. Всего в домиках-киос-
ках торговлю ведут 20 произ-
водителей из разных районов 
области. открытие ярмарки 
приурочили ко Всемирно-
му дню молока. В отдельные 
ярмарочные дни здесь про-
ведут праздники для детей и 
взрослых, концерты, дегуста-
цию новых продуктов и кон-

курсы на сельскую тематику, 
связанную с производством 
продуктов из молока нату-
ральными методами. Завтра 
выступит ансамбль песни 
«Михайловские напевы», за-
планированы мастер-классы 
для всех возрастов «Бодрая 
корова», «пряная буренка», 
«Луговые травы» и «коза-де-
реза». 

– сегодня мы привезли 
на ярмарку творог, сметану, 
цельное молоко. Все продук-
ты проходят минимальную 
обработку, не содержат ни-
каких добавок. В основном 
производство у нас ручное, 
по старинным рецептам, ко-
торые сохранялись в наших 
селах с давних времен. Все 
очень вкусное, сытное, нату-
ральное, – говорит продавец 
анна, представляющая фер-
мерские хозяйства пощупов-
ского монастыря и села Ходы-
нино рыбновского района. 

планировалось, что яр-
марка продлится до 19 июня 
включительно. Но все изме-
нилось, когда в день откры-
тия ее посетил врио губерна-
тора региона павел Малков. 
В своих аккаунтах в социаль-
ных сетях он отметил, что 
точка превзошла масштабы 

торговли площадки выходно-
го дня и уже превратилась в 
полноценную ярмарку мест-
ных производителей.

«яркая и аутентичная, с 
интересным набором продук-
тов и сувениров. пообщался 
с предпринимателями – они 
просят сделать ярмарку пос-
тоянно действующей», – на-
писал в своей ленте павел 
Малков.

Врио главы региона пору-
чил экономическому блоку 

правительства региона про-
работать вопрос. по мнению 
павла Малкова, если ярмар-
ка на площади победы ста-
нет регулярной, это позво-
лит увеличить рынок сбыта 
и обеспечить жителей качес-
твенными продуктами, а она 
сама станет еще одной точкой 
притяжения. 

Глава региона посетил 
площадки и в других райо-
нах города, где проводятся 
ярмарки выходного дня – на 

улицах крупской, станкоза-
водской, Новоселов и дзер-
жинского. а после назвал 
общие для них проблемы: 
неразвитая инфраструкту-
ра и запущенная террито-
рия. отсутствуют условия 
как для продавцов, так и 
для покупателей: разбитый 
асфальт, заросшие газоны, 
покосившиеся биотуале-
ты. а ведь на эти ярмарки 
по выходным приходят ты-
сячи людей – за молоком, 

мясом, фруктами и овоща-
ми. павел Малков отметил, 
что пройтись с инспекцией 
по этим местам подсказа-
ли многочисленные обра-
щения к нему жителей ря-
зани в социальных сетях, 
и пообещал, что в ближай-
шее время ситуация изме-
нится. 

(Продолжение темы – 
в информации с заседания 
правительства на стр.2)
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О тставка произошла 
по итогам совеща-

ния, которое врио губер-
натора области Павел 
Малков провел по воп-
росам деятельности уп-
равляющих компаний.

В совещании участвова-
ли руководители профиль-
ного блока регионального 
правительства и админист-
рации г. Рязани.

Как подчеркнул врио 
главы региона, все руково-

дители должны понимать, 
что «создание комфортной 
среды – это не популист-
ский лозунг, а то, чем бу-
дем всерьез заниматься в 
регионе».

На сегодняшний день 
в Рязани работают 94 уп-
равляющие компании. 
Они обслуживают 2907 
многоквартирных жилых 
домов. Еще 519 обслужи-
вают ТСЖ и ЖСК. Остав-
шиеся дома, которых чуть 
более тысячи, не требуют 

выбора способа управле-
ния.

Павел Малков отметил, 
что подготовленный рей-
тинг управляющих ком-
паний носит формальный 
характер. Он не дает ника-
ких преференций лучшим и 
никак не влияет на недоб-
росовестных операторов. 
Вместе с тем ежегодно от 
жителей поступают тыся-
чи жалоб и нареканий на 
низкое качество работы УК. 
Каких-либо действенных 

мер практически не приме-
няется, зачастую решение 
проблем ограничивается 
отписками.

В настоящее время ра-
бота Государственной жи-
лищной инспекции выгля-
дит беспомощной, – такой 
вывод был сделан руководс-
твом области по итогам со-
вещания. За несколько лет 
Госжилинспекция Рязанс-
кой области не предложила 
эффективных инструментов 
для устранения проблем.
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танцуют все! 
На сцене Зеленого теат-

ра ЦПКиО Рязани прошел 
концерт лауреатов конкурса 
«Черный котенок».

Всероссийский фести-
валь детского танца прово-
дился в Рязани в конце мар-
та 2022 года. Жюри за два 
конкурсных дня оценило 
108 номеров очной конкур-
сной программы и 43 но-
мера заочной. В фестивале 
приняли участие 1100 тан-
цоров в возрасте от 5 до 16 
лет из Рязани, семи районов 
Рязанской области и восьми 
регионов России.

Гран-при фестиваля 
жюри решило присудить 
рязанской студии эстрадно-
го танца Евгения Осотина 
«Поколение Dance» и образ-
цовому театру танца «Жем-
чужинки» детской школы 
искусств № 3» из Рязани 
(рук. Ирина и Виктор Ко-
раблевы).

Фестиваль проводился 
в Дворце молодежи. К со-
жалению, один из самых 
больших зрительных залов 
в Рязани не смог вместить 
всех желающих насладить-
ся искусством юных танцо-
ров. Посмотреть на лучшие 
детские танцевальные кол-
лективы рязанцы пришли 
в День России в Зеленый 
театр Центрального парка 
культуры и отдыха.

я бы в арМию 
Пошел…

В Рязани провели ак-
цию «Военная служба по 
контракту – твой выбор». 
Площадку организовали на 
входе в ЦПКиО со стороны 
улицы Пушкина. Акция на-
правлена на популяризацию 
службы в армии. 

На площадке прошли 
встречи с ветеранами «Бо-
евого братства» и Россий-
ского союза ветеранов Аф-
ганистана. Представители 
пункта отбора на военную 
службу по контракту про-
информировали молодежь 
о службе в армии и услови-
ях поступления на службу по 
контракту.

«У нас кандидаты запол-
няют первичные докумен-
ты, оставляют сведения о 
себе. В дальнейшем, при-
няв решение, они прибы-
вают к нам, где проходят 
профессионально-психоло-
гический отбор, медицинс-
кое освидетельствование и 
проверку уровня физичес-
кой подготовленности», – 
говорит начальник пункта 
отбора на военную служ-
бу по контракту Дмитрий 
Зайцев.

За два часа (пункт про-
должал работу до оконча-
ния дня) за консультацией 
обратились около 30 че-
ловек, 10 из них выразили 

заинтересованность в кон-
трактной службе и напи-
сали соответствующие за-
явления.

«Пятеро изъявили же-
лание проходить службу в 
артиллерийских подразде-
лениях в должности коман-
диров орудий, снайперов, 
гранатометчиков, водите-
лей. Несколько человек же-
лают проходить службу в 
Военно-морском флоте. Они 
не понаслышке знакомы со 
спецификой прохождения 
службы, поэтому хотели бы 
вернуться туда, где проходи-
ли военную службу по при-
зыву», – подытожил Дмит-
рий Зайцев.

Все желающие могли при-
нять участие в соревновани-
ях по гиревому спорту «Ря-
занский богатырь» с вруче-
нием ценных призов и подар-
ков. Таких нашлось немало. 
Результаты призеров в тол-
кании гири – 74, 56 и 45 раз. 
Это говорит о хорошей физи-
ческой подготовке потенци-
альных контрактников.

Летом пункт отбора на 
военную службу по конт-
ракту продолжит прово-
дить подобные акции на от-
крытых площадках в городе 
Рязани.

Вячеслав Астафьев
Фото автора

/ Мы вМесте, стр. 1

собственными глазами
увидеть гОрОдские улицы, парки и скверы.  
и сделать вывОды

в праздничные дни 
врио губернатора 

знакомился с област-
ным центром. он про-
шел по улицам, площа-
дям, бульварам, загля-
нул в парки и зоны отды-
ха. увиденное вызвало 
у него неоднозначную 
реакцию. Павел Малков 
остался недоволен боль-
шей частью объектов. 
впрочем, были и такие 
точки, которые оставили 
положительное впечат-
ление.

«Рязань – город с богатой 
культурой и традициями, 
очень перспективный для 

развития внутреннего туриз-
ма. Красивый, но требует се-
рьезной работы по благоуст-
ройству. Например, Нижний 
городской сад – прекрасное 
место для отдыха горожан. 
Но парк зарос сорняками, 
покрытие дорожек разбито, 
зеленый театр не работает. 
Разве так должен выглядеть 
исторический сквер в цен-
тре города?» – задает Павел 
Малков вопрос в своем теле-
грам-канале.

Не порадовала его и улица 
Щедрина. Туристы здесь лю-
буются шедеврами деревян-
ного зодчества, здесь каждый 
дом – символ ушедшей эпохи 
со своей историей и уникаль-

ностью. «Но за резными фаса-
дами – разруха и запустение. 
Считаю, что такого быть не 
должно», – полагает он.

Площадь перед цирком, 
которую недавно капиталь-
но обустроили, как заметил 
Павел Малков, была пуста 
в выходной день, посколь-
ку на ней негде скрыться от 
палящего солнца. В городе 
есть ряд благоустроенных 
территорий, но они не объ-
единены общей концепцией. 
Отсутствует единый стиль 
и понимание, как они бу-
дут встроены в общие мар-
шруты. 

В Центральном парке 
культуры и отдыха Павел 
Малков отметил, что пойти 
особо некуда, места для от-
дыха не продуманы, скамей-
ки неудобные. Почти все де-
тские площадки оказались 
платными, а то, что бесплат-
но, врио губернатора назвал 
«просто ужасным». И даже 
платные детские аттракцио-
ны, по его мнению, выглядят 
немногим лучше. Посетил он 
и рекреационный комплекс 
«В некотором царстве». И на-
звал его примером того, как 
частный бизнес вкладывает-
ся в привлечение туристов. 
Врио губернатора пообщался 
с предпринимателями, обсу-
дил с ними бюрократичес-
кие барьеры на пути разви-
тия проекта, большие сроки 
рассмотрения документов 
и необоснованные правила, 
которые не дают реализовать 
ряд бизнес-идей. Павел Мал-
ков пообещал полностью из-
менить подход к этой сфере. 
Начать он предложил с пол-
ного уничтожения формаль-
ного подхода чиновников к 
своей работе. 

По возвращении в Рязань 
глава региона прошел пеш-
ком почти весь Первомайс-
кий проспект, делая по пути 
звонки ответственным лицам 
с сигналами о недостатках 
в благоустройстве. Оценил 
улицу Почтовую как атмос-
ферное место, требующее к 
себе дополнительного вни-
мания. Работы по благоуст-
ройству Лыбедского бульвара 
после встречи Павла Малкова 
с подрядчиками были уско-
рены. В конце напряженно-
го дня врио губернатора по-
бывал в Верхнем городском 
саду, который назвал «сказоч-
ным уголком». Таких мест, 
по мнению Павла Малкова, 
должно быть больше. 

Он выразил благодарность 
Ксении Паначевой, одному из 
соавторов проекта «Я вам по-
кажу», которая и организова-
ла экскурсию по городу. 

В итоге глава региона на-
метил ряд решений. Во-пер-
вых, ответственность за бла-
гоустройство будет персо-
нальной. Во-вторых, объяв-
лен приоритет на развитие зе-
леных зон. В Рязани создадут 
питомник для выращивания 
деревьев, наиболее подходя-
щих к местному климату. Раз-
работают единый дизайн-код 
для городского пространства, 
чтобы подход был комплекс-
ный. Власти постоянно будут 
работать с инвесторами – от 
малых предпринимателей до 
крупного бизнеса. Власть обя-
зана гарантировать умень-
шение документооборота и 
ответственное исполнение 
своих обязательств. Павел 
Малков особо отметил, что 
никакая кабинетная работа 
не заменит общения с людь-
ми и личного посещения объ-
ектов. Ответственные лица 
должны проводить постоян-
ные инспекции. И не из окна 
авто, а пешком, детально изу-
чая – что, как и где.

Михаил Скрипников
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улучшая условия
павел МалкОв: «ЯрМарОчнаЯ тОргОвлЯ – делО Очень хОрОшее и нужнОе»

г лава региона провел 
очередное заседание 

правительства области. 
обсуждались вопросы 
ярмарочной торговли, 
благоустройства обще-
ственных пространств, 
увеличения финансиро-
вания социальных про-
грамм и порядка выдачи 
разрешения на разме-
щение газопровода для 
газификации частных 
владений. 

Открывая заседание, Па-
вел Малков рассказал о сво-
их впечатлениях от посеще-
ния ярмарочных мероприя-
тий, которые прошли в ми-
нувшие выходные в облас-
тном центре. «Ярмарочная 
торговля – дело очень хоро-
шее и нужное. Здесь пред-
ставлены продукты мест-
ных товаропроизводителей, 
цена без посредников, все 
качественное, но подход к 
организации ярмарочных 
пространств у нас очень-
очень хромает. Нужно улуч-
шать условия не только для 
покупателей, но и для про-

давцов. Жители города об-
ращают на это внимание и 
в соцсетях, и в ходе личных 
встреч», – сказал врио гу-
бернатора. 

Глава региона распоря-
дился, чтобы профильные 
министерства совместно 
с администрацией города 
проработали вопрос раз-
вития городских ярмарок 
и привели их территории 
в порядок. «Во-первых, не-
обходимо обустроить сами 
площадки – подъезды, ас-
фальт, торговые площади. 
Во-вторых, продумать кон-
цепцию общего вида этих 
ярмарок и сделать их более 
цивилизованными. И кро-
ме того, я прошу админис-
трацию города дать пред-
ложения по дополнитель-
ным площадкам, где воз-
можно размещение новых 
ярмарок», – уточнил Павел 
Малков.

Отдельно врио губер-
натора поделился впечат-
лениями от тематической 
ярмарки на площади По-
беды, которую у него поп-
росили сделать постоянно 

действующей. «Это совсем 
другой уровень организа-
ции. Данное предложение 
необходимо поддержать. 
Ярмарка на площади По-
беды – это ярмарка, какой 
она должна быть», – сказал 
Павел Малков. Он подчерк-
нул, что она может стать хо-
рошей точкой притяжения 
в областном центре. 

В продолжение темы 
благоустройства прилега-
ющих территорий и зданий 
глава региона остановил-
ся на работе управляющих 
организаций Рязанской 
области. По словам Пав-
ла Малкова, большинство 
компаний свои обязаннос-
ти в полной мере не вы-
полняют. «Отсутствует сис-
темная работа со стороны 
Госжилинспекции, поэтому 
будем ее перезагружать», – 
заявил он. Павел Малков 
выразил надежду, что все 
другие участники процесса 
благоустройства услышали 
и поняли его посыл.

В ходе заседания прави-
тельства было принято ре-
шение о сокращении обще-

го срока выдачи разреше-
ния для газификации част-
ных домовладений с 28 до 
10 рабочих дней, а также 
об исключении необходи-
мости договора на исполь-
зование земель при прове-
дении газа к частным до-
мовладениям. Кроме того, 
были уточнены основания 
для отказа в выдаче подоб-
ных разрешений. 

В числе других тем об-
суждался и общий объем 
финансирования медицинс-
кой помощи на территории 
региона. За счет бюджетных 
средств были скорректиро-
ваны средние нормативы 
финансовых затрат на еди-
ницу объема медицинской 
помощи на 2022 год, что 
дало возможность повысить 
объем помощи на 271,3 млн 
рублей. Также на 269 млн 
рублей было увеличено фи-
нансирование программы 
ежемесячной денежной 
выплаты на ребенка в воз-
расте от восьми до семнад-
цати лет.

Александр Джафаров

окунуться в старину
есенин-центр стал МестОМ прОсвещениЯ любителей рЯзанскОй истОрии

неэффективны
рукОвОдитель гОсжилинспекции Области геннадий шМидт ОсвОбОжден  
От заниМаеМОй дОлжнОсти

на улице салтыкова-
щедрина в центре 

рязани давно сформи-
ровался уголок старого 
города с резными фаса-
дами деревянных домов, 
мощеными тротуарами 
и тишиной даже в буд-
ний день. Здесь работа-
ет есенин-центр, который 
сконцентрировал в себе 
музей, реставрационную 
мастерскую, клуб люби-
телей старинной эстетики 
в архитектуре и дизай-
не, а теперь это и обра-
зовательная площадка, 
где можно послушать 
профессиональные лек-
ции об истории, культуре 
и традициях рязанского 
края. 

Здесь регулярно станут 
проводить «Вечер в городс-
кой усадьбе». Проект стар-

товал в День России и ста-
вит своей задачей рассказать 
больше о богатом прошлом 
губернского города, дает 
возможность пообщаться 
с ведущими историками и 
краеведами региона. 

Все началось с того, что 
в саду дома, в котором нахо-
дится Есенин-центр, прошла 
лекция о том, как рязанское 
купечество определило об-
лик старинной Рязани и ее 
домов, которые сейчас ста-
раются оберегать как обра-
зец русского стиля. Ее про-
читала кандидат историчес-
ких наук, сотрудник музея-
заповедника «Рязанский 
кремль» Ирина Кусова. Она 
сообщила множество мало-
известных подробностей из 
жизни дореволюционной 
Рязани и пояснила, как сло-
жился уникальный архитек-
турный стиль деревянного и 

каменного зодчества. Целые 
династии купцов поколение 
за поколением формировали 
городскую среду, выступали 
инициаторами развития не 
только экономической, но 
и социальной сферы города. 
Их стараниями появлялись 
больницы, богадельни, шко-
лы и ремесленные училища, 
а также самые красивые зда-
ния, которые украшают Ря-
зань и поныне. Сейчас, по 
словам Ирины Кусовой, на-
стала пора восстановления 
исторической правды и воз-
рождения традиции форми-
рования комфортной город-
ской среды всем миром.

Перед фасадом Есенин-
центра установили учебные 
стенды с чертежами, по ко-
торым студенты Рязанского 
политеха изучают деревян-
ную архитектуру. Выстав-
ка продолжилась во дворе и 
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заканчивалась серией боль-
ших оконных наличников, 
которые в свое время были 
сняты со старых домов и от-
реставрированы. Вдоль всей 
экспозиции можно было 
прогуляться в компании 
преподавателя кафедры ар-
хитектуры, градостроитель-
ства и дизайна Рязанского 
политеха Валерии Егоровой. 
Она подробно рассказывала 
об истории развития стилей 
наличников, смысле орна-
ментов и разнообразии де-
кора этого элемента фасада 
в старинные времена. Лек-
цию под открытым небом 
назвали «Семантика рязан-
ского наличника». Его стиль 
развивался с древнейших 
времен и вобрал в себя об-
разы традиционной рязан-
ской вышивки. Из нее при-
шли символы солнца, огня, 
земли и воды, а также свя-
зующие элементы. По тому, 
как они сочетаются, можно 
датировать наличник и сам 
старинный дом. Если сим-
волы складываются в пол-
ноценное «высказывание» 
на языке образов, то это по-
настоящему древний декор, 
имеющий сакральное зна-
чение. А более поздние об-
разцы, относящиеся к концу 
XIX – началу XX веков, зачас-
тую предлагают просто кра-
сивую резьбу, где символи-
ка используется ради эстети-
ческого эффекта. По налич-
нику также многое можно 
сказать о характере того, кто 
заказал его мастеру. 

Михаил Скрипников 

иЗ официалЬныХ  
истоЧников

Подготовлено  
по материалам сайта правительства области
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Н а базе Рязанской област
ной библиотеки имени 

Горького состоялся Граждан
скопатриотический форум 
«Единство поколений – знамя 
наших побед». 

«Мы проводим форум в ответс-
твенное и важное для нас время, 
связанное с осмыслением новой 
миссии России в мире», – отмети-
ла в своем приветствии участникам 
форума председатель Обществен-
ной палаты Рязанской области На-
талья Гришина.

Укрепление национального са-
мосознания, готовность отстаивать 
свои интересы на международной 
арене и бороться за утверждение об-
щечеловеческих ценностей в мире – 
все это вызывает беспокойство у 
определенных политических сил 
других государств, развязавших ин-
формационную и  экономическую 
войну против России.

Одна из задач форума – скоор-
динировать действия обществен-
ных и молодежных объединений, 
преподавательского сообщества 
по духовно-нравственному вос-
питанию подрастающего поко-
ления в сложившихся условиях. 
«В потоке информации трудно 
разобраться даже взрослым, что 
уж говорить о детях, они особен-
но уязвимы. Нам нужно укреп-
лять семейные ценности и больше 
значения придавать воспитанию 
школьников в образовательных 
учреждениях. Это прекрасно, что 
теперь в школах учебная неделя 
будет начинаться с поднятия госу-
дарственного флага и пения гим-
на. Уважение к государственной 
символике нужно воспитывать с 
детского сада. У чувства патрио-
тизма – нравственный фундамент, 
и без него нельзя обойтись», – ска-
зала, открывая пленарное заседа-
ние в библиотеке имени Горько-
го, первый заместитель председа-
теля правительства области Анна 
Рослякова. Она передала приветс-
твие участникам от врио губерна-
тора области Павла Малкова.

На связь с участниками обсужде-
ний вышел председатель Комиссии 
Общественной палаты РФ по демог-
рафии, защите семьи, детей и тради-
ционных семейных ценностей Сер-
гей Рыбальченко. Он подчеркнул 
актуальность направлений работы 
Общественной палаты Рязанской 
области, укрепляющих связь поко-
лений и воспитывающих молодежь 
в духе уважения к своей Родине. 
«Уважение к предкам и благодар-

ОБЩЕСТВЕННАЯ ПАЛАТА РЯЗАНСКОЙ ОБЛАСТИ
РЯЗАНСКИЕ ВЕДОМОСТИ
15.06.2022/№42 (6047)

акценты новости

подробности

Дети – приоритет гражданского общества

Национальная идея: какой ей быть? 
«АтлАс русской мечты» уже собрАл сто лучших идей со всей стрАНы

кНиги НА все времеНА
Общественная палата Рязанской области 
и региональное отделение  Ассоциации преподавателей  
литературы и русского языка предложили включить 
роман Александра Фадеева «Молодая гвардия» 
в региональный компонент образования

в ходе гражданско-патриотического форума эту идею озвучи-
ла член оП рФ, заместитель председателя оП ро, профессор ргу 
имени с.А. есенина ольга воронова.

один из героев романа – иван Земнухов, уроженец шацкого 
района рязанской области, начальник штаба молодогвардейцев. 
Это поможет рязанским школьникам ощутить причастность к геро-
ическим страницам истории страны. в этом году отмечается 80 лет 
со дня создания «молодой гвардии», а в следующем – 100-летие 
ивана Земнухова, реального исторического персонажа. в рязани 
проживают его родственники.

«образы героев «молодой гвардии», конечно же, окажут боль-
шое влияние на наших детей», – поддержала предложение министр 
образования и молодежной политики области ольга Щетинкина, 
сообщив, что она сама воспитывалась на этом романе, и пообеща-
ла подготовить соответствующие рекомендации.

вечНАя ПАмять героям
В Рязани увековечат подвиг участников  
специальной военной операции

Это предложение было рассмотрено на встрече в доме обще-
ственных организаций, которую провела первый заместитель пред-
седателя правительства региона Анна рослякова. 

Анна рослякова отметила важность работы по увековечению 
памяти военнослужащих, геройски погибших в ходе спецоперации 
на донбассе и на территории украины. она рассказала, что в му-
ниципалитетах рязанской области были собраны предложения, сис-
тематизированы и представлены для обсуждения общественности. 
«такие проекты должны быть реализованы во всех муниципальных 
образованиях рязанской области. На примерах мужества и геро-
изма, проявленных нашими бойцами, надо воспитывать молодое 
поколение, нашу молодежь. считаю подобные инициативы очень 
важными», – подчеркнула первый заместитель председателя пра-
вительства области.

среди предложений – установка скульптурных композиций и па-
мятников, мемориальных досок, присвоение имен участников спецо-
перации образовательным, культурным и спортивным учреждениям, 
отрядам Юнармии. Прозвучала инициатива создания единой элек-
тронной базы данных и книги памяти, содержащих сведения о ря-
занцах – участниках специальной военной операции. Предложено 
высадить Аллею Памяти и создать Аллею героев в рязани.

лЮбо, брАтцы, лЮбо
Состоялся Х межрегиональный фестиваль  
казачьей культуры «Весело да громко казаки поют»

Фестиваль прошел в селе старочернеево шацкого района при 
поддержке правительства области. гости смогли побывать на божес-
твенной литургии и концерте духовной музыки с участием Празднич-
ного мужского хора свято-троицкого монастыря г. рязани, на пре-
зентации этнографической площадки с. старочернеево «матвеева 
пустынь», увидеть выставку картин рязанских художников-любителей 
«во славу родного края», приобрести изделия народных мастеров 
и, конечно же, спеть вместе с казаками любимые песни. 

ЗелеНАя шкАтулкА
Жители области приняли участие в акции «Посади лес»

Представители рро «союз пенсионеров россии» прибыли на 
высадку саженцев сосны недалеко от села ерахтур шиловского 
района. 

«Посади лес» – это федеральный волонтерский проект движе-
ния ЭкА, направленный на восстановление лесов. организаторы 
предоставляют транспорт до места посадки и обратно, сеянцы, 
инструменты, питание для волонтеров. сеянцы-двухлетки сажали 
через каждые 60–70 сантиметров на территории 2 гектаров. За 5 
лет силами волонтеров было высажено более 2 миллионов деревь-
ев в 50 регионах россии. 

сПорт во блАго
В Рязани провели благотворительный забег

бегуны стартовали от Зеленого театра, преодолели дистанцию 
вокруг театральной сцены и по аллеям цПкио.

Акция проходила в рязани под эгидой региональной обществен-
ной организации поддержки людей-инвалидов с синдромом дауна, 
аутизмом, другими нарушениями и их семей «добрые сердца» при 
содействии администрации города рязани. чтобы выйти на старт, 
участники сделали добровольные денежные пожертвования от 250 
до 750 рублей. собранные средства направлены на ремонт поме-
щения центра поддержки семей, воспитывающих детей-инвалидов, 
который будет располагаться по адресу: Заводской проезд, д. 6а.

– «спорт во благо» – это всероссийский проект. мы являемся его 
партнерами с 2015 года. в этом году забег прошел в нашем городе 
в шестой раз и вновь превратился в большой спортивный и семейный 
праздник с творческими мастерскими по рисованию и изготовлению 
поделок, с костюмированный забегом, – рассказала председатель 
общественной организации «добрые сердца» Элина мальцева. 

На спортивном празднике побывала глава городской админис-
трации елена сорокина. 

с оздатели «Атласа», члены 
Изборского клуба, про

вели выездное заседание в 
стенах Рязанского государс
твенного университета име
ни С.А. Есенина. Перед этим 
состоялась встреча со студен
тами. По словам зачинателя 
идеи создания «Атласа рус
ской мечты», писателя и обще
ственного деятеля Александ
ра Проханова, проект собрал 
сто лучших идей и мечтаний 
со всей страны, устремленных 
в будущее. 

Участники Изборского клуба 
рассказали о своем видении исто-
рического момента и целях, на ко-
торых нужно сосредоточиться сей-
час, ответили на вопросы из зала. 
Член клуба, военный эксперт Вла-
дислав Шурыгин, недавно вернув-
шийся из зоны боевых действий на 
востоке Украины, рассказал о том, 
что может увидеть профессионал, 
наблюдая за ходом спецоперации, 
и о перспективах дальнейшего раз-
вития событий. 

«Специальная военная опера-
ция разделила наш мир на «до» 
и «после». И надо понимать, что 

 возврата в прошлое уже не будет. 
Новый мир станет качественно дру-
гим, – отметил эксперт. – Оценивая 
ситуацию изнутри, могу сказать, 
что боевые действия были неиз-
бежны. Был вопрос только, как это 
произойдет. Мы не стали дожидать-
ся, когда атакуют нашу страну. Та 
украинская группировка, которая 
нам противостояла, насчитывала 
почти 280 тыс. человек только на 
востоке. Еще порядка 80 тыс. было 
на западе. Восемь лет эту группи-
ровку обучали не для войны с иноп-
ланетянами или террористами, а 
исключительно для войны с Рос-
сией. Мы начали решать военные 
задачи и продолжаем это делать 
успешно. При этом не относимся 
к украинцам как к врагам, а воо-
ружение применяем очень изби-
рательно». 

Владислав Шурыгин подчерк-
нул, что российская армия обходит-
ся без мобилизации, и в дальней-
шем ее не планируется проводить. 
Украинская сторона, по его словам, 
вынуждена призывать в ряды своих 
вооруженных сил всех, кто может 
держать оружие. Особо эксперт ос-
тановился на деятельности украин-
ского националистического полка 

«Азов», который был назван «лайт-
версией» войск СС: «Полк «Азов» – 
это милитаризованная витрина на-
цистско-бендеровского проекта. У 
них был свой культ, символика и 
даже своя особая «молитва» вместо 
устава. И эти люди, которые долж-
ны были показать всей Украине, 
что такое настоящее «украинство», 
сейчас сдаются». 

Организатор движения «Русская 
мечта» Александр Проханов своим 
ярким и вдохновенным выступле-
нием задал тон состоявшейся далее 
дискуссии с участием представите-
лей рязанской общественности в 
стенах РГУ. Говорили об идеологии 
нового времени. Перед членами 
клуба и рязанской общественнос-
тью выступила первый заместитель 
председателя правительства облас-

ность за их труд – это и нужно за-
кладывать в основу воспитания», – 
отметил Рыбальченко. 

Об опыте взаимодействия с об-
щественными, волонтерскими ор-
ганизациями региона в патриоти-
ческом воспитании подрастающего 
поколения рассказала в своем вы-
ступлении министр образования и 
молодежной политики области Оль-
га Щетинкина. В добровольческое 
движение вовлечено более 80 тысяч 
жителей области. Социально-значи-
мые проекты объединяют людей. В 
школах теперь делается акцент на 
воспитании, и важную роль здесь 
играют детско-юношеские массо-
вые организации патриотической 
и экологической направленности, 
программа развития социальной ак-
тивности обучающихся начальных 
классов «Орлята России».

Во всех школах региона распи-
сание занятий по понедельникам 
будет открывать урок «Разговоры 
о важном». Эта новация стартует в 
российских общеобразовательных 
учебных заведениях с 1 сентября. 

Учителя во всех классах будут 
рассказывать об основных текущих 
событиях, делиться мнениями.

Ольга Щетинкина сообщила, что 
регион скоро получит финансовые 
средства на оснащение школ госу-
дарственной символикой. «Очень 
важно, как педагогическими кол-
лективами будут организованы тор-
жественные мероприятия. Пока мы 
не победим формализм, хорошие 
идеи реализовать будет трудно», – 
подчеркнула министр образования 
области.

Ольга Щетинкина высказалась 
за возрождение детских и подрост-

мах информационно-психологи-
ческой безопасности молодежи 
и перечислила основные интер-
нет-угрозы. К ним, в частности, 
относятся сетевые группы смер-
ти, кибер-буллинг, колумбайн-
сообщества, сторонники которых 
устраивают массовые убийства в 
учебных заведениях, пропаганда 
трансгендерного разнообразия, 
оккультно-мистические секты, 
группы распространения фейко-
вой информации о нашей истории 
и современности. 

Заместитель председателя ОП 
РО отметила такие тревожные сим-
птомы у интернет-зависимых лю-
дей, как ослабление долговремен-
ной памяти и аналитических спо-
собностей. Цифровое слабоумие 
грозит перерасти в настоящую эпи-
демию, которая способна захватить 
огромную часть подрастающего по-
коления. Интернет стал мощным 
средством социализации людей, и 
это пространство нужно насыщать 
позитивными ресурсами, которые 
обучают, воспитывают, повыша-
ют уровень культуры, подчеркнула 
Ольга Ефимовна. Она высказалась 
за скорейшее создание отечествен-
ного аналога Википедии, отметила 
важность таких порталов, как Об-
щество «Знание» и Культура.рф. 
«Знамя наших побед – это единс-
тво поколений, – обозначила ос-
новную идею Гражданско-патрио-
тического форума общественный 
деятель. – Важная часть Стратегии 
национальной безопасности – сбе-
режение народа, и начинается оно 
со сбережения детей». 

Димитрий Соколов
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ковых клубов по месту жительства, 
отметила особую важность экологи-
ческого воспитания, вовлечение мо-
лодежи в благоустройство населен-
ных пунктов по месту жительства. 
Все эти направления работы педаго-
гов войдут в число приоритетных.

Ценности русской культуры 
всегда были особенно важны для 
духовно-нравственного воспита-
ния молодежи. Этому посвятила 
свое выступление председатель 
Общественной палаты Рязанской 
области, директор РОУНБ имени 
Горького Наталья Гришина.

В распоряжении школьников и 
студентов сегодня есть «Пушкин-
ская карта». Оформив ее, можно 
бесплатно посещать театры, музеи, 
концерты, киносеансы. Однако ее 
функционал может быть намного 
шире. Наталья Гришина предло-
жила увеличить денежный лимит 

карты, чтобы с ее помощью можно 
было приобретать книги лучших 
отечественных авторов.

ПОД НАтИСкОМ 
ИНФОРМАцИОННыХ 
уГРОз 

«Глобальная информационная 
война развязана против наших де-
тей и молодежи», – сказала член 
ОП РФ Ольга Воронова. Профес-
сор РГУ говорила о разрушитель-
ных последствиях неонацистской 
идеологии для детей и подростков 
на Украине. Подрывная идеологи-
ческая работа там началась давно, 
с переписывания школьных учеб-
ников, где эксперты находят про-
паганду шовинизма, разжигание 
недружественных настроений по 
отношению к русскому народу. 

Ольга Воронова рассказала на 
форуме об актуальных пробле-

ти Анна Рослякова. Она приветство-
вала собравшихся от имени врио гу-
бернатора региона Павла Малкова и 
пожелала продуктивной работы. 

«Где, как не на Рязанщине, гово-
рить о Русской мечте? Президент РФ 
не так давно назвал Рязань сердцем 
России. Уверена, то, о чем сегод-
ня говорилось и будет говориться, 
пойдет на пользу всем нам, – ска-
зала Анна Рослякова. – Сейчас мы 
находимся в новой стадии самопоз-
нания и самоопределения, и такие 
встречи нужны». 

На заседании Изборского клуба 
обсудили геополитические тенден-
ции, культурологические возмож-
ности и задачи, которые теперь сто-
ят перед силами, отвечающими за 
формирование национальной идеи 
и воспитание подрастающего поко-
ления. Заглавной темой обсужде-
ний стал поиск новой идеологии го-
сударства, которая могла бы войти 
в резонанс с глубинными чаяниями 
народа. Так определили сами члены 
клуба свою рабочую задачу.

В ходе обмена мнениями слово 
взяла профессор РГУ, есениновед, 
член ОП РО Ольга Воронова, кото-
рая постаралась определить место 
Рязани в том сложном культуроло-
гическом процессе, который сейчас 
происходит. 

«Священные коды русской меч-
ты и идеологии победы, всей рос-
сийской цивилизации во многом 

формировались на рязанской зем-
ле. Это страницы истории – от под-
вига Евпатия Коловрата до «столи-
цы ВДВ», это и русский космизм, 
выраженный идеями Николая Фе-
дорова и Константина Циолковс-
кого. Это и часть оборонного щита 
нашей родины, который ковал ака-
демик Уткин, создатель межконти-
нентальных ракет. Это и музыка 
композиторов Василия Агапкина, 
Александра Александрова. Поэта 
Сергея Есенина называют духов-
ным воином, выразителем русской 
души. И в этом ряду еще очень мно-
го славных имен, – отметила Ольга 
Воронова. – Наша страна ведет ци-
вилизационную, метафизическую, 
онтологическую, священную войну 
не только против укро-фашистского 
режима и коллективного Запада, 
который объявил нам эту войну на 
уничтожение, но и с адской смесью 
сатанизма, фашизма, культа смерти, 
расовой нетерпимости и крови, ди-
кого древнего неоязычества, захва-
тившего умы украинцев». 

Ольга Воронова отметила, что 
сейчас важно выполнить задачу 
создания общероссийской патрио-
тической коалиции, в первую оче-
редь с участием  регионов, которая 
бы объединила людей, ранее не за-
действованных в выработке наци-
ональной идеологии. 

Михаил Скрипников
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ИнИцИатИва

ПразднИк Учеба

Доброта спасает мир
Благотворительный Фонд «Мы вМесте» приходит на выручку теМ, коМу тяжело и кто совсеМ отчаялся

В роще поют соловьи
в рязани впервые отМетили всероссийский день тос

лучший возраст – серебряный
Рязанские пенсионеры прошли курс обучения в Политехе

МаМа ПотеРялась
Надежда Скачко приехала в 

Россию с Украины вместе с ма-
мой и двумя братьями. Девочке 
не было и десяти лет. Жить было 
негде. Так сложились обстоятель-
ства. Братьев взяли на воспитание 
добрые люди. 

Надя ночевала с мамой на 
вокзале, вместе они просили ми-
лостыню возле церкви. Батюшка 
заприметил несчастную женщи-
ну с ребенком. Мама получила 
при храме работу, а девочка ста-
ла учиться в школе. Спокойная 
жизнь у Нади продолжалась не-
долго. Однажды она пришла до-
мой и встретила грустный взгляд 
соседки: «Надя, твоя мама уехала 
на вокзал». У Нади что-то обор-
валось внутри. Каким-то шестым 
чувством она поняла, что больше 
ее не увидит. С трудом сдержи-
вая слезы, она бросилась на ав-
тостанцию. Автобусы отъезжали 
один за другим, а мамы нигде не 
было. Девочка осталась одна, без 
помощи, денег и документов, в 
чужом городе. Ей тогда было че-
тырнадцать.

Надя смогла доучиться в шко-
ле, но аттестат не получила. Кто 
же его выдаст человеку без до-
кументов, без паспорта, с одним 
лишь свидетельством о рождении, 
оформленном к тому же в другом 
государстве? Добрый человек, 
председатель колхоза, устроил 
Надю дояркой. Спустя несколь-
ко лет она сама стала мамой, но, 
не имея российского паспорта, 
не смогла оформить брак. Дети, 
соответственно, тоже росли без 
документов. Надя жила, работа-
ла, но ее как бы не было на белом 
свете. Ни пособий, ни материаль-

ползунки, футболки… Надо ска-
зать, что именно детский ассор-
тимент наиболее востребован, 
ведь благотворительный фонд 
охраны детского здоровья «Мы 
вместе» изначально создавался 
для поддержки матерей, решив-
ших сохранить беременность, 
несмотря на трудные жизненные 
обстоятельства. Главный врач 
больницы № 8 Александр Миров 
десять лет назад выступил с ини-
циативой как-то помочь одино-
ким и несчастным женщинам 
справиться с навалившимися на 
них проблемами.

«Мы эту идею подхватили, воз-
ник актив, и гуманитарный пункт 
открылся на улице Каширина, – 
рассказала руководитель благо-
творительного фонда «Мы вмес-
те» Ольга Маскаева. – Со време-
нем стало тесновато. Встречаться 
и общаться будем там, а на улице 
Новой собирать и выдавать веще-
вую помощь».

«Этот благотворительный про-
ект нашим экспертным сообщест-
вом при министерстве был сразу 
же отмечен и поддержан», – доба-
вила министр по делам террито-
рий и информационной политике  
региона Жанна Фомина.

Правительство нашло поме-
щение в центре города, но его 
нужно было полностью отремон-
тировать и приспособить для 
хранения вещей и приема посе-
тителей. Подключились добро-
вольные помощники, депутаты, 
Рязанская епархия, больница № 
8 и подопечные фонда. Электрик 
Преображенского храма в Кани-
щеве Александр Алексеев безвоз-
мездно смонтировал электропро-
водку. Учащиеся строительного 
колледжа после занятий прихо-
дили делать ремонт. Люди жерт-
вовали свои средства, личное вре-
мя на то, чтобы создать в Рязани 
Центр вещевой помощи нуждаю-
щимся. Получилось хорошо. «Мне 
здесь нравится. Условия для вы-

бора вещей несравненно лучше, 
чем на ул. Каширина – простор-
но, свободно, – говорит Елена 
Йовичина, мать пятерых детей в 
возрасте от трех до 18 лет. Когда 
у Елены родился пятый ребенок, 
выживать стало сложно. Зарпла-
ты мужа не хватало. Благотвори-
тельный фонд предоставил все 
необходимое для первых месяцев 
жизни малыша, вплоть до подгуз-
ников и кроватки. Здесь вообще 
пользуются спросом специальные 
наборы для новорожденных – их 
собирают сотрудники фонда. – 
Вот пришли с дочкой Леной пора-
доваться тому, что хорошее дело 
развивается, и у него прибавля-
ются сторонники». 

На постоянном попечении бла-
готворительного фонда «Мы вмес-
те» находится 30 семей, это около 
ста человек. Забота попечителей, 
областного правительства и Пре-
зидентский грант открыли возмож-
ность существенно расширить круг 
получателей помощи. «Мы хотим, 
чтобы проект «Круговорот добра» 
распространился на районы об-
ласти, – говорит Ольга Маскаева. – 
Поэтому в фонде работа найдется 
всем. Нужно заниматься сортиров-
кой вещей, развозить ее по райо-
нам. А если найдутся меценаты, 
которые согласятся оплачивать 
аренду смежного помещения, то 
возможности для благотворитель-
ной деятельности возрастут».

Осталось указать адрес гу-
манитарного склада: ул. Новая, 
69/12. Вход со стороны ул. Горь-
кого. Приносить вещи (не обяза-
тельно новые, можно и подержан-
ные, но в хорошем состоянии) и 
приходить за помощью можно со 
среды по пятницу с 14 до 18 часов 
и в субботу с 10 до 13 часов.

Легко сказать «не отчаивай-
ся», когда у другого человека беда. 
Фонд «Мы вместе» подкрепляет 
свои слова делом.

Димитрий Соколов

н овая дата в календа-
ре появилась благодаря 

решению общенациональ-
ной ассоциации территори-
ального общественного са-
моуправления и дополнила 
еще один праздник – День 
соседей. 

Новопавловская роща пре-
вратилась в ярмарку проектов и 
обильных угощений от тосовцев. 
Всем хотелось провести первый 
праздник в уютной обстановке 
и познакомиться поближе друг с 
другом. А какое знакомство без 
чаепития с пирогами, испеченны-
ми активными жителями Рязани 
и области?

Представительница ТОС «Ок-
тябрьский» Маргарита Рунова 
всех угощала соленьями и закуска-
ми под названиями «Дубровский», 
«Лукоморье», «Евгений Онегин»… 
Район хоть и Михайловский, но от 
села Михайловское все-таки дале-
ковато, подумал я, и спросил Мар-
гариту, почему ее угощения носят 
пушкинские названия.

«Мы подготовили интерактив-
ную площадку «Ай да огурчик!», – 
довольна произведенным эффек-
том женщина. – Здесь происходит 
дегустация фирменных семейных 
заготовок. Мы сосредоточились 
на соленьях, а их Пушкин, как мы 
узнали, просто обожал. Можете у 
нас списать рецепты».

ТОС «Моловский» Бобровин-
ского сельского поселения Ко-
раблинского района поил гостей 
травяными чаями, которые соби-
рает пенсионерка Татьяна Мель-
никова.

На праздник приехали ми-
нистр по делам территорий и ин-
формационной политики Жан-
на Фомина и глава администра-
ции Рязани Елена Сорокина. Их 
принялись потчевать домашним 
«бородинским» хлебом от ТОС 
«Рюминка» села Поляны, испе-
ченным Людмилой Хромченко. 
Пообщавшись с милыми женщи-
нами, мы узнали, что в Полянах 
создано 14 комитетов ТОС. Слов 
благодарности у начальства хва-
тило на всех. «Вы наша опора, вы 

лучшие!» – выражала свою ра-
дость от наглядного воплощения 
народных инициатив глава ад-
министрации. Свои мысли Елена 
Борисовна развила уже на сцене: 
«Ни одно дело в городе не обхо-
дится теперь без вашего совета: 
где установить детскую площад-
ку, как лучше благоустроить тер-
риторию. Когда трудно, вы тоже 
в первую очередь приходите на 
помощь. Вместе с вами мы про-
тивостояли пандемии, а теперь 
собираем гуманитарные посылки 
для жителей Донбасса».

Жанна Фомина вручила бла-
годарности Общенациональной 
ассоциации ТОС активистам. А 
на площадке «Зеленая шкатулка» 
шел обмен посадочным материа-
лом. Цветы-многолетники разда-
вала бесплатно председатель ТОС 
города Рыбное и мастер по озеле-
нению местной организации по 
благоустройству Галина Лавре-
нова. Галина Васильевна создала 
отряд добровольных помощников 
из тосовцев, готова предоставлять 
рассаду и учить других, как ее вы-

ной помощи от социальных служб 
ей не полагалось. Судьбой женщи-
ны и ее детей заинтересовались в 
благо творительном фонде «Мы 
вместе». Психолог фонда Ольга 
Валентиновна Зайцева начала 
хлопотать, чтобы выправить На-
дежде документы. Она и расска-
зала мне эту историю. Задача ока-
залась не из легких. Каких только 
вариантов ни придумывали, куда 
только ни обращались, а выхо-
дило одно: Наде нужно ехать за 
документами туда, где она роди-
лась, – на Украину, оставив здесь 

своих детей, без всякой гарантии, 
что ей удастся вернуться с терри-
тории государства, которое все 
более агрессивно демонстрирова-
ло свою враждебность по отноше-
нию к России. То, что произошло 
потом, Ольга Зайцева называет 
чудом, помощью Господа. Сна-
чала историю Надежды описала 
в своем материале журналист од-
ного из православных изданий в 
Москве. А потом в ее жизни поя-
вился бескорыстный помощник, 
Александр Геннадьевич из Ряза-
ни. Его стараниями удалось сде-

лать то, чего долго добивались 
сотрудники благотворительного 
фонда: Надя получила вид на жи-
тельство, смогла оформить статус 
беженца и зарегистрировать брак. 
Трое ее детей получили россий-
ское гражданство. Семья живет 
в Ряжском районе, дети учатся, 
родители работают. Вроде бы все 
как у людей. Фонд «Мы вместе» 
продолжает следить за судьбой 
своей подопечной, а Надя при вся-
ком удобном случае старается по-
бывать в гостях, рассказать о сво-
их новостях. Здесь у нее второй 

дом. Спустя много лет она смог-
ла разыскать маму, навести о ней 
справки. Она жива и здорова, но 
больше они так и не увиделись. По 
крайней мере – пока. 

Истории о неустроенных судь-
бах и участии в них благотвори-
тельного фонда здесь могут рас-
сказывать часами. 

Чтобы помочь нуждающим-
ся, сотрудники Фондаи открыли 
недавно Центр вещевой помощи 
«Вместе RZN».

УМножение ДобРа
Одежда, обувь, продукты пи-

тания, средства бытовой химии, 
вещи для новорожденных, игруш-
ки – все это предназначено для 
семей, испытывающих матери-
альные трудности, и людей, ока-
завшихся в трудной жизненной 
ситуации.

Кстати, слово «вместе» в назва-
ние центра решили включить за-
долго до событий, побуждающих 
сплотиться все здоровые силы об-
щества. Люди сами почувствовали 
необходимость творить добро и 
помогать друг другу. «Это жела-
ние протянуть руку помощи ближ-
ним сейчас только укрепилось, и 
ваш центр – яркое тому свидетель-
ство», – сказала на церемонии от-
крытия первый заместитель пред-
седателя правительства области 
Анна Рослякова. 

После молебна на начало 
 благого дела первые гости осмот-
рели просторное помещение, где 
нашлось место всем вещам, при-
несенным добросердечными ря-
занцами. На вешалках – теплая и 
летняя верхняя одежда, на пол-
ках – обувь, в отдельных ящиках – 
распашонки, колготки, чепчики, 

ращивать. Председатель регио-
нального Центра общественного 
контроля в сфере ЖКХ Ольга Кар-
кина решила взять желтую вербе-
ну и посадить ее в палисаднике: 
«Возле нашего дома я устроила 
цветник. Сейчас приеду и пора-
дую соседей». Активно снабжали 
жителей цветами и кустарниками 
ТОСы «Энергетический», «При-
окский-3», «Улица Пойменная», 
«Михайловское шоссе» и другие.

«Мы не случайно местом про-
ведения Всероссийского дня ТОС 
выбрали эту рощу, – рассказа-
ла «Обществу – РВ» начальник 
 управления общественных отно-
шений аппарата администрации 
г.Рязани Мария Бобкова. – Здесь 
удалось много сделать по нацио-
нальному проекту «Жилье и город-
ская среда», реализовать програм-
му поддержки местных инициа-
тив. В основном авторами проек-
тов становятся комитеты ТОС. Это 
и обустройство мест проживания, 
и установка игровых, спортивных 
площадок, и разбивка парков, 
скверов… Новопавловская роща 
вновь участвовала в рейтинговом 
голосовании по обустройству об-
щественных пространств в Желез-
нодорожном районе».

На празднике вспоминали 
добрым словом бывшего пред-
седателя ТОС «Новопавловский 
плюс» Анатолия Сергеевича За-
икина, скончавшегося в прошлом 
году. Ему принадлежала иници-
атива превратить заброшенный 
зеленый массив и заболоченный 
грязный пруд в прекрасное мес-
то отдыха. Своим примером и ак-
тивностью он вдохновил местных 
жителей, взявшихся за благоуст-
ройство. В мечту поверили спон-
соры. Теперь парк манит посети-
телей зеркальной гладью пруда, 
молодежь резвится на игровой 
и спортивных площадках, пен-
сионеры отдыхают на лавочках, 
мимо них по асфальтированным 
дорожкам проносятся велосипе-
дисты и дети на самокатах. Па-
мять Анатолия Сергеевича почти-
ли минутой молчания, а его голос 
в записи услышали все коллеги. 
Он всегда говорил, что нужно ве-
рить в себя и в людей, не бояться 
смелых проектов. И в истинности 
этих пожеланий убедились все, 
кто увидел преображенную Но-
вопавловскую рощу.

Димитрий Соколов

студенты Политеха проводят занятия для пенсионеров по изучению возможностей смартфона

за парты рязанского политехни-
ческого института сели необычные 
студенты. им всем, как минимум, за 
55. а кому-то далеко за семьдесят. 
Этот вуз стал еще одной площадкой 
для обучения пожилых людей осно-
вам цифровой грамотности. 

курсы для пенсионеров органи-
зовали ано «Цифровой регион», 
рязанский политех и региональное 
отделение «союза пенсионеров 
россии» в рамках проекта «универ-
ситет серебряного возраста». 

студенты-волонтеры проводили 
индивидуальные и групповые заня-
тия – помогали пожилым осваивать 
смартфоны. 

«технологии должны не разъеди-
нять, а сплачивать людей, – напутс-
твовал на учебу слушателей министр 
цифрового развития области андрей 
ульянов. – Без смартфона сегодня 
не обойтись. с его помощью мож-
но и к врачу на прием записаться, 
и товары купить, и совершить необ-
ходимые платежи. все это позволяет 
сэкономить время и силы. особенно 
я рекомендую освоить приложение 
для проведения видео-конферен-
ций, поскольку сервисы дистанцион-
ных консультаций по самым разным 
вопросам будут интенсивно разви-
ваться». 

«жизнь сейчас такая динамич-
ная, что если ты остановился, то сра-
зу наступает регресс. и это справед-
ливо для любого возраста. хорошо, 
что вы не теряете любознательнос-
ти, а наши студенты всегда готовы 
выступить консультантами», – доба-
вил директор рязанского института 
(филиала) Московского политехни-
ческого университета, депутат об-
ластной думы игорь Мурог.

«еще в 2003 году оон обрати-
ла внимание на проблему цифро-
вого неравенства. давайте вместе 
в этих аудиториях заниматься ее 
решением», – призвал пенсионеров 
руководитель проекта ано «Циф-
ровой регион» алексей попель.

«нам нравится, что в регионе 
уделяют большое внимание обра-
зовательным программам для пен-
сионеров, – отметила председатель 
рро «союз пенсионеров россии», 
член оп ро галина воробьева. – 
Благодарим политех и ргу име-
ни с.а. есенина, а еще рязанский 
станкостроительный колледж, где 
с нами занимаются преподаватели 
учебных заведений. Более 2,5 тыся-
чи пенсионеров прошли различные 
курсы. учимся работать за компью-
тером, осваиваем скандинавскую 
ходьбу, изучаем английский язык по 

двум уровням подготовки, основы 
православной культуры. теперь вот 
взялись за смартфоны», – радуется 
галина георгиевна.

«я на несколько курсов записа-
лась, – говорит пенсионерка тать-
яна григорьевна асеева. – и всем 
своим подругам рекомендовала 
идти учиться. сейчас жизненно не-
обходимо уметь пользоваться сай-
том госуслуг, мгновенно вызывать 
такси, переписываться с помощью 
мессенджеров. но это техническая 
сторона жизни. а есть еще занятия, 
от которых получаешь эстетическое 
удовольствие. например, изучение 
китайской культуры в ргу. Мы там 
учимся каллиграфии, узнаем ре-
цепты китайской кухни и секреты 
долголетия».

27 мая в рязани прошел регио-
нальный этап всероссийского чем-
пионата по компьютерному мно-
гоборью среди пенсионеров. по-
бедителями стали николай Бари-
нов (г. касимов), александр Букин 
(р.п. кадом), наталья Миронихи-
на (г. сасово), любовь нечушкина 
(г. рязань). они представят рязань 
на федеральном этапе хII всерос-
сийского чемпионата.

Димитрий Соколов
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Руководитель благотворительного фонда «Мы вместе» ольга Маскаева
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Благоустройство

Марина гагина, 
учитель:

– Пляж на Старице в целом чистый. Кра-
сивая широкая река. Инфраструктуры 
никакой: раздевалки-души без воды, 
ржавые, с облупившейся краской стен-
ки кабинок. Скамейки-грибки в таком 
же состоянии и нет туалета.

Максим Кованов, 
пенсионер:

– На Орешке хотелось бы больше песка 
и скамеек для отдыха. Радует приятная 
и полезная прогулка до пляжа по лесо-
парковой зоне. На пляже спокойно и 
безопасно.

ольга Квачан, 
менеджер:

– У нас в городе много мест, где можно 
позагорать и искупаться. Конечно, все 
отдыхают по-разному, кто-то оставляет 
после себя пустые бутылки и мусор, но 
за этим следят и стараются поддержи-
вать чистоту пляжей.

Глас народа / Устраивает ли вас состояние городских пляжей в Рязани?

«ГоРячий» телефон Редакции: (4912) 21-08-13

виктор Муратов, 
инженер:

– Люблю наш Борковской карьер! При-
влекает его месторасположение – 10 
минут пешком от центра города. При-
ятная, чистая озерная вода как для дли-
тельного плавания, так и для плескания 
малышей около берега.

ИнфраструКтура

Прекрасное место
ЛеСОПаРК в тРетИй Раз выБРаН в КачеСтве ОБъеКта БЛагОУСтРОйСтва  
в гОРОде РязаНИ

светильники под натриевую лампу теплого свечения 
(порядка 2 700 К) установлены в лесопарке

в рязани подвели итоги го-
лосования по выбору об-

щественных территорий для 
благоустройства. в советс-
ком районе города победу 
вновь одержал лесопарк. 
Благоустройство от перво-
го разворотного круга до 
орехового озера поддержа-
ли почти 5 880 респонден-
тов. 27 мая врио губерна-
тора Павел Малков оценил 
результаты благоустройства 
лесопарка и обсудил планы 
по дальнейшему развитию 
территории.

Проект благоустройства из-
вестной и любимой рязанцами 
городской зоны главе региона 
представила глава админист-
рации города Елена Сорокина. 
По словам мэра, благоустройс-
тво этой территории началось 
в 2018 году. Проект стал лиде-
ром рейтингового голосования, 
которое проводилось в рамках 
федеральной программы «Ком-
фортная городская среда». В ходе 
работ произведена реконструк-
ция входной группы, организо-

ваны велосипедные и пешеход-
ные дорожки, зоны отдыха, со-
здан Центр уличного спорта «Под 
мостом». 

В прошлом году Лесопарк 
вновь победил в отборе обще-
ственных пространств для благо-
устройства по нацпроекту «Жи-
лье и городская среда». За него 
проголосовали более 7 000 жи-
телей города. В июле 2021 года 
прошли общественные обсужде-
ния. Специалисты главного уп-
равления архитектуры разрабо-
тали концепцию развития терри-
тории парка. Учли все основные 
предложения. В парке планиру-
ется сохранить зеленую зону, 
сделать уличное освещение, обо-
рудовать велосипедные дорож-
ки и сделать экологические тро-
пы для тихих прогулок. Проект 
учитывает фактор сезонности – 
возможное весеннее половодье. 
Разработанная концепция поз-
волит развивать общественное 
пространство без ущерба для зе-
леной зоны, учитывая интересы 
посетителей парка.

Развитие территории продол-
жится в 2022 году в рамках на-

гОРОд И Мы Важный выбор
завтРа завеРшаетСя ОтКРытОе гОЛОСОваНИе ПО ОПРедеЛеНИю  
тИПа ОСвещеНИя в ОБЛаСтНОм цеНтРе

светодиодные светильники нейтральной цветовой 
температуры (4 000 К) установлены на Первомайском 
проспекте на участке между пересечением проспекта 

с ул. Павлова и ул. Пожалостина

его инициатором высту-
пил врио губернатора Па-

вел Малков, отреагировав 
на многочисленные жалобы 
местных жителей и градо-
защитников на очередной 
тендер на замену фонарей 
в Московском, Железно-
дорожном, октябрьском и 
советском районах города 
рязани. глава региона обе-
щал учесть результаты го-
лосования в обновленной 
конкурсной документации. 
в нынешнем варианте она 
продолжает вызывать много 
вопросов, а горожане уже 
больше полугода вынужде-
ны вечером передвигаться 
по темным улицам.

с третьей ПоПытКИ
История с уличным освещени-

ем в Рязани тянется с прошлого 
года, когда областной центр бук-
вально погрузился во тьму, после 
окончания срока скандального 
энергосервисного контракта. В 
2014 году его заключила мэрия 
города с ООО «ГПБ-Энергоэф-
фект». Светильники на 26 улицах 
оказались некачественными, а 
ущерб составил более 10 милли-
онов рублей. Прокуратура облас-
ти возбудила уголовное дело по 
мошенничеству в особо крупном 
размере, расследование которого 
не закончено до сих пор.

Тендер на новое освещение в 
Рязани объявлялся уже дважды. 
Первый раз мэрия Рязани пла-
нировала провести его в декабре 
прошлого года. Он предполагал 
закупку и размещение 17 тысяч 
фонарей и 15 шкафов автомати-
зированного управления, но был 
отменен по требованию облас-
тного правительства на основа-
нии обращения общественности 
города.

После этого уже в 2022 году 
был размещен второй тендер на 
замену фонарей только в Мос-
ковском районе Рязани на 95 млн 
рублей. Внимание к конкурсной 
документации привлекли градо-
защитники, направив обращения 
губернатору и мэру с просьбой 
отменить торги. В итоге 16 мая 
этого года УФАС по Рязанской 
области установило нарушение 
со стороны заказчика МБУ «Ди-
рекция благоустройства города» 
и привлекло городских чиновни-
ков к административной ответс-
твенности, а второй тендер был 
поставлен на паузу.

В конце мая после внесения 
изменений тендер был объявлен 
снова. Он предполагает до фев-
раля 2023 года заменить почти 
15 тысяч светильников во всех 
районах города. Однако его до-
кументация по-прежнему вызы-
вает вопросы у жителей города 
и представителей общественнос-
ти. Учитывая мнение рязанцев, 
врио губернатора Павел Мал-
ков поручил провести голосо-
вание на платформе обратной 
связи, чтобы выяснить, какой 
тип освещения предпочитают 
горожане. 

«Есть некоторое недопонима-
ние у жителей города в том, как 
будет реализовываться этот про-
ект. Слышал критику в части того, 
что лучше делать теплый свет, чем 
холодный. Задал этот вопрос кол-
легам на совещании и услышал 
ответ, что да, свет чуть холоднее, 
но он дешевле в эксплуатации, и 
можно закрыть им больше терри-
тории. Но, коллеги, так же нельзя. 
Вы приняли решение, ни с кем 
не посоветовавшись, не собрав 
обратную связь, не поговорив с 
жителями», – рассказал «РВ» гла-
ва региона. 

МуКИ выБора
В голосовании указано, что 

вновь установленные светиль-
ники уличного освещения долж-
ны полностью решить основную 
задачу – создание равномерного 
искусственного светового потока, 
который отвечает нормативным 
требованиям ГОСТ Р55706–2013, 
СП 52.13330.2016 по уровню осве-
щенности улично-дорожной сети 
и общественных территорий. Го-
лосование предлагает выбрать па-
раметры световой отдачи и цвето-
вой температуры. 

«При этом объем средств в 
рамках контракта остается не-
изменным. Также необходимо 
учитывать стоимость не только 
установки светильников, но и их 
последующей эксплуатации. В 
частности, выбор «нейтрального 
света» предполагает закупку 14,8 
тыс. светильников со световой от-
дачей не менее 140 лм/Вт и цве-
товой температурой 3985, при 
расходах на обслуживание поряд-
ка 35,4 млн рублей в год. Выбор 
«теплого света» означает приоб-
ретение 9,54 тыс. светильников 
со световой отдачей не менее 125 
лм/Вт и цветовой температурой в 
2700К и расходами на последую-
щее обслуживание в 48,5 млн руб-
лей», – сообщается в пояснитель-
ной записке к голосованию.

Так какой же вариант выбрать? 
Если рассуждать здраво, то обсуж-
дать с горожанами подобные воп-
росы – дело неоднозначное. Мне-
ний может быть очень много, оба 
варианта имеют как плюсы, так 
и минусы, во многом зависят от 
световосприятия человека. «Если 
выбор будет стоять между цвето-
вой температурой до 3000К и от 
4500К, девять из десяти россий-
ских дизайнеров проголосуют за 
теплый, «ламповый» свет», – при-
водит статистику известный пор-
тал для дизайнеров и архитекто-
ров houzz.ru. «Он меньше давит 
на глаза, лучше воспринимается 
организмом, делает обстановку 
расслабленной», – говорит архи-
тектор Ирина Картун. «При теп-
лом свечении предметы обрета-
ют мягкость, помещение – уют, 
а лица выглядят живыми», – до-
бавляет дизайнер Яна Васильева. 
Но холодный свет дешевле в экс-
плуатации, и им можно покрыть 
большую площадь улиц областно-
го центра за те же деньги. Так где 
золотая середина между комфор-
том для людей и ценой эксплуата-
ции для городских служб?

Если подходить к вопросу ре-
алистично, то выбор необходи-
мо делать на основании эксперт-
ного светотехнического расчета, 
который должны предоставить 
специалисты. Возможно, в Ряза-
ни таковые есть, но их едва ли 
наберется с десяток. В то время 
как в голосовании предлагается 
просто выбрать понравивший-
ся вариант для контракта на 300 
млн рублей!

По утверждению заместителя 
председателя Рязанского регио-
нального отделения Всероссийс-
кого общества охраны памятни-
ков истории и культуры (ВОО-
ПиК) Игоря Кочеткова, светотех-
нический расчет, выполненный 
за средства налогоплательщиков 
силами ООО «ВладИнжиниринг-
Групп», в администрации города 
имеется, но не представлен в кон-
курсной документации и не пред-
ставлен общественности. 

«Данный расчет определяет, 
на какую конкретно опору осве-
щения нужно установить светиль-
ник, какой конкретно мощности. 
Эта информация есть, но она за-
крыта. Также не представлена и 
информация о категорийности 

Материалы выпуска подготовил Александр Джафаров. Фото автора.

улиц и дорог города Рязани, их 
класс для нормирования показа-
телей освещения. Без этой инфор-
мации невозможно выполнить 
корректные светотехнические 
расчеты, так как нормирование 
показателей освещения осущест-
вляется в зависимости от кате-
горийности улиц и дорог соглас-
но Своду правил «Естественное 
и искусственное освещение» СП 
52.13330.2016», – поясняет Игорь 
Кочетков. С чем связана подобная 
скрытность, можно только дога-
дываться. Оба предшествующих 
тендера были отменены именно 
после изучения светотехнических 
расчетов, которые вызвали вопро-
сы не только у общественников, 
но и у рязанской антимонополь-
ной службы.

все за одного
На запрос градозащитника 

№ 56 от 13.04.2022 г. началь-
ник управления благоустройства 
администрации города Рязани 
Юрий Фурфурак отказался предо-
ставить светотехнический расчет 
и информацию о категорийности 
улиц и дорог города Рязани (от-
вет на запрос есть в распоряже-
нии «РВ»). В то же время 31 мая 
через посредника до Игоря Кочет-
кова (по информации, получен-
ной от самого Кочеткова) было 
доведено предложение – принять 
денежные средства или оборудо-
вание для реставрационной мас-
терской «ВООПИиК» на весьма 
солидную сумму в знак «благо-
дарности» за прекращение актив-
ной общественной деятельности, 
а в случае отказа… Далее, как го-
ворит Игорь Кочетков, ему сле-
довали угрозы. Редакция просит 
компетентные органы проверить 
эту информацию и при необхо-
димости принять соответствую-
щие меры.

Правильно спланированное, 
качественное уличное освеще-
ние способствует предотвра-
щению преступных действий. 
Практика показывает, что акты 
насилия и преступления против 
собственности в основном про-
исходят в темных уединенных 
местах, где совершающие по-
добные деяния чувствуют себя 
наиболее комфортно, так как в 
подобных условиях их трудно 
разглядеть и запомнить, а потен-
циальные жертвы практически 
беспомощны. Это лишний раз 
подчеркивает, что выбор осве-
щения в городском центре ска-
зывается не только на одном 
градозащитнике, но и касается 
каждого из нас.

Сегодня и завтра у горожан 
есть еще возможность повлиять 
на выбор типа освещения в об-
ластном центре. И раз уж нам 
предстоит самим это сделать, 
предлагаем вам прогуляться по 
улицам Рязани и оценить, какой 
свет будет наиболее комфортен. 
Светодиодные светильники ней-
тральной цветовой температуры 
(4 000 К) установлены на Перво-
майском проспекте на участке 
между пересечением проспекта 
с ул. Павлова и ул. Пожалости-
на. Светильники под натриевую 
лампу теплого свечения (поряд-
ка 2 700 К) установлены в Лесо-
парке. Также теплые натриевые 
светильники стоят на Муромс-
ком шоссе на участке Северной 
окружной дороги. Светодиодных 
светильников теплой цветовой 
температуры (2 700 К и ниже) 
пока в Рязани нет, но они уже 
давно распространены во многих 
регионах России и используются 
для освещения в Москве и Санкт-
Петербурге. Возможно, будут ис-
пользоваться и в Рязани, если вы 
сделаете этот выбор.

опережая график
в этОм гОдУ в ОБЛаСтНОм цеНтРе КаПИтаЛьНО 
ОтРемОНтИРУют четыРе шКОЛы

Об этом на заседании ра-
бочей группы рассказа-

ла заместитель главы адми-
нистрации города надежда 
Штевнина. участники встре-
чи также рассмотрели ме-
ханизм контроля со стороны 
МКу «дирекция заказчика 
объектов социальной сферы» 
и депутатского корпуса.

Как было отмечено в ходе 
собрания, подрядные организа-
ции в четырех рязанских шко-
лах №№ 22, 33, 47, 62, в кото-
рых запланирован капитальный 
ремонт в 2022 году, приступили 
к работам. Начальная цена кон-
тракта в школе № 47 состави-
ла 55 миллионов 225 тысяч 416 
рублей. На школу № 22 выделено 
46 миллионов рублей, на школу 
№ 33 – 44,8 миллиона рублей, 
на школу № 62 – 54,5 миллиона 
рублей. По условиям контрак-
та подрядчики кроме выполне-
ния общестроительных работ 
должны будут отремонтировать 
системы отопления, ГВС, ХВС, 
канализации, автоматической 
пожарной сигнализации. Также 
предусмотрены электромонтаж-

ные работы, ремонт фасада, про-
емов, кровли. 

На ремонт отводится срок до 
12 октября включительно, но, по 
словам представителей админис-
трации города, 1 сентября школь-
ники встретят уже в обновленных 
общеобразовательных учрежде-
ниях. Все работы идут в соответс-
твии с графиком, а в школе № 
47 – с большим опережением, в 
настоящее время здесь проводит-
ся ремонт крыши. В школе № 62 
последний звонок прошел уже в 
обновленном актовом зале.

Капитальный ремонт общеоб-
разовательных учреждений про-
водится в рамках государственной 
программы «Развитие образова-
ния». В школах будут выполнены 
общестроительные работы, ре-
монт кровли, систем водоснабже-
ния и отопления, предусмотрено 
обустройство рекреаций, коридо-
ров и благоустройство прилегаю-
щей территории. Запланированы 
закупка современного высоко-
технологичного оборудования и 
средств обучения для оснащения 
учебных кабинетов, обустройс-
тво входных групп, коридоров и 
рекреаций. 

В апреле этого года зампред 
Правительства РФ Татьяна Го-
ликова на совещании по строи-
тельству объектов образования 
и реализации программы капи-
тального ремонта школ отмети-
ла, что Рязанская область стала 
одним из регионов-лидеров по 
темпам строительства школ и де-
тских садов. 

По словам вице-премьера, 
строительство и ремонт школ 
в стране идет согласно плану – 
все обязательства по вводу в 
эксплуатацию школ и детских 
садов должны быть исполнены. 
Средства из федерального бюд-
жета на эти цели выделены в 
полном объеме, проблем с пос-
тавкой стройматериалов и обо-
рудования нет. Татьяна Голико-
ва подчеркнула, что для этого 
из федерального бюджета выде-
лили дополнительно 19,2 млрд 
рублей, всего же на 2022–2024 
гг. объемы финансирования со-
ставят 43,8 млрд.

ционального проекта «Жилье и 
городская среда». Именно этот 
проект победил по итогам перво-
го Всероссийского голосования 
за объекты благоустройства, ор-
ганизованного Минстроем Рос-
сии на единой общефедеральной 
платформе. Планируется благо-
устройство общественного про-
странства – от Центра уличного 
спорта «Под мостом» до перво-
го разворотного круга. В рамках 
благоустройства набережной  
Трубежа предполагается укреп-
ление берега, создание зоны для 
активного отдыха и прогулок, 
установка торговых павильонов 
и кафе. 

«Место прекрасное, и ему 
надо уделять больше внимания. 
Где-то оно не очень ухоженное, 
но сама по себе фактура просто 
потрясающая. Я думаю, огром-
ное количество городов нам мо-
жет только позавидовать», – по-
делился впечатлениями Павел 
Малков. По словам главы регио-
на, он уже познакомился с проек-
том благоустройства и считает, 
что его необходимо претворять 
в жизнь. «Проект даст отличное 
благоустроенное место для го-
рожан, учитывая, что здесь надо 
серьезно расширять зону отдыха 
и ведения бизнеса. Это позволит 
создать точки притяжения для 
всех категорий граждан», – за-
явил врио губернатора.

Вместе с Лесопарком в буду-
щем году в Рязани будут благо-
устраиваться еще три важные 
для горожан зоны. В Железнодо-
рожном районе рязанцы выбра-
ли площадь Победы в комплексе 
с пешеходной зоной Малого шос-
се. В Московском районе – парк 
имени Гагарина. В Октябрьском 
районе поддержали инициативу 
облагородить Черезовские пру-
ды, расположенные на четной 
стороне улицы Новоселов.



ООО «Рязаньагрохим» 
выражает глубокие соболезнования родным и близким 

Бориса Викторовича ШЕМЯКИНА 
в связи с его безвременным 

и скоропостижным уходом из жизни. 

Борис Викторович был замечательным чело-
веком, главой многодетной семьи, талантливым 
руководителем регионального министерства, вы-
сококвалифицированным специалистом, патриотом 
своей страны и родной земли.

Вся трудовая биография Бориса Викторовича 
связана с сельским хозяйством рязанского края. Он 
работал главным ветеринарным врачом Старожи-
ловской ветеринарной станции, начальником зоотех-
нического отдела управления сельского хозяйства и 
продовольствия Старожиловского района, главным 
ветврачом-госветинспектором Старожиловского района, начальником ГУ 
«Старожиловская районная ветеринарная станция», руководил инспекцией 
по ветеринарии Рязанской области, работал генеральным директором АО 
«Рязанский свинокомплекс». С июля 2019 года и до последнего дня своей 
жизни являлся министром сельского хозяйства и продовольствия Рязанской 
области.

За время работы Шемякина Б.В. агропромышленный комплекс сделал 
большой шаг вперед: воплощены в жизнь крупные инвестиционные проекты, 
значительно выросло производство молока, мяса, яиц и получены рекордные 
в истории рязанского земледелия урожаи зерновых и масличных культур. 
Доля неиспользуемой пашни сократилась вдвое, возрождена системная 
работа по повышению плодородия почвы. Эти достижения стали возможны 
благодаря большому коллективному труду целой отрасли, которую направлял и 
координировал Борис Викторович. Многое сделано и в развитии социальной 
инфраструктуры села.

По инициативе Бориса Викторовича широко внедрялась просветитель-
ская и инновационная работа в регионе. Проводились полевые совещания 
и выставки, организовывались конкурсы профессионального мастерства и 
обучающие семинары, появился региональный фестиваль «Праздник урожая 
«Спожинки», где предприятия из всех районов области демонстрируют аг-
рарный потенциал. «Спожинки» стали ярким проектом в деле популяризации 
сельского образа жизни и работы в АПК.

Борис Викторович Шемякин обладал организаторским талантом, умел 
слушать и слышать. Руководители и специалисты предприятий, представители 
общественных организаций всегда могли рассчитывать на его незамед-
лительное внимание и помощь в решении вопросов агропромышленного 
производства и многих сфер социально-экономического развития.

Светлая память о Борисе Викторовиче останется в сердцах работников 
ООО «Рязаньагрохим» и в сердцах всего аграрного сообщества региона.
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Не просто спасатель
Пожарный и художник представил выставку 
к 200-летию организации пожарной охраны 
в Рязанской области

В музее истории противопожарной службы в здании главно-
го управления МЧС по Рязанской области состоялась выставка 
живописных работ. Ее автор, художник-любитель Игорь Корякин, 
много лет проработал начальником пожарной части в селе Путя-
тино. Основа его творчества – натюрморты и пейзажи с умирот-
воряющей атмосферой. В экспозицию вошли несколько десятков 
работ разных лет. Событие стало частью празднований 200-ле-
тия со дня организации пожарной охраны в регионе. На открытии 
побывали почетные гости, представители власти.

«У людей всех профессий есть хобби. Любимое дело отвлека-
ет от различного рода негатива. Душа неизбежно тянется к пре-
красному, потому я этим и занимаюсь, – рассказывает Игорь Ко-
рякин. – Писать картины я начал еще в школе, на какое-то время 
прекращал, а с 2005 года стал работать гораздо масштабнее. За 
год успеваю создать одно-два полотна. Приятно, что мой дебют 
как художника состоялся в том самом управлении, где прошла 
практически вся моя служба, начиная с лейтенантских времен и 
до ухода на пенсию».

Пейзажи Игоря Корякина – это дорогие ему места Путятин-
ского и Ермишинского районов. А в качестве героев для порт-
ретов мастер выбирает в основном близких людей. Есть на вы-
ставке и автопортрет художника в экипировке пожарного. По 
словам Игоря Михайловича, создание этой картины стало для 
него поворотным моментом, открывшим новые возможности. Не 
обходит стороной художник и тему, с которой всю жизнь связан 
профессионально.

«Недавно я стал писать на заказ сюжеты на пожарную темати-
ку. Все они подарены, только автопортрет остался со мной, – рас-
сказывает Игорь Корякин. – Я в первую очередь именно пожарный 
и уже во вторую – спасатель. Поначалу ничто не указывало, что 
жизнь пойдет именно таким путем. Я окончил техникум, отслужил в 
армии, работал на заводе электронных приборов. А потом была 
служба в пожарной части по охране Октябрьского района Ряза-
ни, учеба в Ленинградской высшей пожарно-технической школе 
МВД СССР и, наконец, служба в Путятинском районе».

Игорь Корякин хоть и на пенсии, но продолжает служить в Ря-
зани и не перестает ставить перед собой творческие задачи. Он 
твердо уверен, что человек, к какой бы профессии он ни прина-
длежал и как бы ни приходилось выкладываться на службе, дол-
жен искать возможность полностью раскрыть свой потенциал на 
благо людей.

Михаил Скрипников

В Рязанской области 
стартовала масштаб-

ная акция «Культурное 
лето – 2022» (0+). В про-
грамме – сотни меропри-
ятий разного формата: 
от камерных праздников 
и выставок до крупных 
фестивалей с участием 
коллективов всероссий-
ского уровня. Подроб-
но о программе расска-
зали министр культуры 
региона Виталий Попов, 
исполнительный дирек-
тор АНО «Агентство раз-
вития туризма» Окса-
на Кутукова и директор 
областной библиотеки 
имени Горького Наталья 
 Гришина.

«Культурное лето – 2022» 
поделено на четыре направ-
ления: выставочное, фести-
вальное, музыкально-теат-
ральное и книжное. В рамках 
первого в музеях, галереях, 
домах культуры области уже 
проходят различные экспо-
зиции и будут открыты но-
вые. На концерты и спектак-
ли приглашают в областные 
театры и филармонию: эти 
учреждения будут работать 
до конца июня, затем уйдут 
на каникулы и откроют две-
ри уже в августе. Самое мас-
штабное направление сезо-
на – фестивальное: снятие ко-
ронавирусных ограничений 
позволяет провести множес-
тво привычных и новых тор-
жеств. Взглянем на краткую 
программу.

ИЮНЬ
Начало лета – время за-

пуска еженедельных концер-
тов в Рязани по выходным. 
В частности, в Центральном 
парке культуры и отдыха с 

пятницы по воскресенье бу-
дут проходить тематические 
торжества, концерты и кино-
показы под открытым небом. 
В парке имени Ю.А. Гагарина 
идут «Приокские филармо-
нические вечера», а в парке 
у филармонии – проект «Му-
зыка Нижнего парка». 

В Государственном музее-
заповеднике С.А. Есенина на-
чалось «Музыкальное лето в 
Констанинове»: до конца ав-
густа там выступят исполни-
тели народной музыки из не-
скольких регионов страны. А 
18 июня в селе Азеево Ерми-
шинского района состоится 
XVI Межрегиональный наци-
ональный татарский празд-
ник «Сабантуй».

ИЮЛЬ
«Макушка лета» начнет-

ся с XXV Всероссийского 
фестиваля народного твор-

чества, посвященного ком-
позитору А.П. Аверкину. Он 
состоится 1-2 июля. 8 июля 
в Рязани и районах области 
отметят День семьи, любви 
и верности. 16 июля после 
двух лет перерыва к нам вер-
нется фестиваль малины в 
селе Новоселки Рыбновского 
района – красочный и вкус-
ный! А 23-24 июля в Спас-
ском районе состоится новое 
событие – астрономический 
кемпинг-фестиваль «Атмос-
фера». Он будет посвящен 
165-летию со дня рождения 
К.Э. Циолковского и подарит 
гостям немало романтики 
под звездами.

АВГУСТ
6 августа состоится еще 

одно крупное «фестивальное 
возвращение»: в селе Глебо-
во-Городище Рыбновского 
района вновь состоится во-

енно-исторический фести-
валь «Битва на Воже». 13 ав-
густа патриотическая тема 
продолжится в Шиловском 
районе на фестивале «Слава 
Добрыни». 19 августа впер-
вые пройдет фестиваль «Яб-
лоневый сад» в доме-музее 
И.П. Павлова в Рязани.

А центральным событи-
ем месяца, бесспорно, ста-
нет пятый Международный 
форум древних городов. Его 
тема – народный костюм. В 
обширную программу вой-
дут выступление Государс-
твенного академического 
русского народного хора 
имени М.Е. Пятницкого и 
фестиваль национальных 
коллективов «Рязанский хо-
ровод», показы лоскутной 
моды, спектакли уличных 
театров и другая культур-
ная программа, а также пле-
нарные заседания, круглые 
столы и полюбившаяся ря-
занцам школа урбанистики. 
Завершит форум красочное 
шествие участников.

***
Общую программу куль-

турных событий дополнит 
библиотечная. Всё лето до 28 
августа в районах области бу-
дут проводить читательский 
конкурс «Библиоканикулы» 
и затем наградят лучших зна-
токов книг и истории родно-
го края. Областная библио-
тека имени Горького будет 
ждать на тематических тор-
жествах, а областная детская 
библиотека будет регулярно 
проводить семейные позна-
вательные праздники. Пол-
ное расписание ищите на 
сайте «Культура Рязанской 
области» в разделе «Культур-
ное лето – 2022».

Татьяна Кармашова

Н едавно я прогуливался по городу без вся-
кой особой мысли и снова увидел их. Мы 

смотрели друг на друга, потому что у них есть 
глаза. Днем было бы не так страшно, как в су-
мерках. На меня глядели… грибы. 

Знаменитые рязанские «грибы с глазами». Они сиде-
ли на камне в той позе, которую им придал скульптор, 
судя по всему – поклонник европейского подхода к ук-
рашению городов малыми архитектурными формами. 
Такие проекты можно встретить в разных городах стра-
ны, в частности в Калининграде, где местные власти ак-
тивно эксплуатируют немецкое прошлое города. Там 
на каждом шагу можно встретить небольшие фигурки 
хомлинов, что-то вроде наших домовых. Они сидят на 
перилах мостов, на каменных чашах с цветами, да и во-
обще на любых твердых предметах, которые позволяют 
закрепить фигурку так, чтобы туристы видели и про-
никались духом места. Я тоже проникся, переглядыва-
ясь с грибами. А вокруг была красота. Но не такая, как 
в самом западном городе. У нас все более натурально. 
Иногда требуется включить режим очков дополнитель-
ной реальности в своем воображении, чтобы оператив-
но не замечать такие досадные вещи, как мусор на газо-
нах, пыль на тротуарах, хронический дефицит уличных 
урн, унылый свет светодиодных фонарей, освещающих 
Рязань уже много лет, а также призрачные «зебры» пе-
шеходных переходов. Как только они начинаются от по-
ребрика, так тут же заканчиваются. Ведь автомобильные 
шины, которые по ним проезжают, сделаны из резины, 
то есть работают как ластик, вот и стирают разметку. 
Все нормально, если объяснимо. 

Так-то наш город красивый. Есть множество ста-
ринных зданий с интересными фасадами. Много зеле-
ни. Она бережно укутывает пространство улиц, вклю-
чая дорожные знаки и светофоры. Деревья радуют глаз, 
дают жизнь, иногда, правда, и отнимают, как это было 
в день недавно прошедшего урагана. 

У рязанцев нет проблем с моционом. Тренировки 
по преодолению пересеченной местности, особенно 
зимой, в порядке вещей. Подавляющая часть троту-
аров напоминает трассу для могула. Это такая раз-
новидность горных лыж для любителей скоростного 
спуска по снежным и ледяным кочкам. Зато на каж-
дом, пусть и небольшом, участке расчищенного тро-
туара люди чувствуют настоящее, неподдельное счас-
тье, хотя и недолгое. 

Впервые за много лет по центру города пустили по-
ливальные машины. Это откровение, поскольку раньше 
высшим достижением уборки было появление медлен-
но ползущей по обочине машины с сухой щеткой, кото-
рая хоть и гордо величается «уличным пылесосом», заня-
та была тем, что перераспределяла пыль в пространстве 
с дороги в воздух и на крыши невысоких домов. Сколько 
вообще в городе пыли, хорошо видно вечером в свете 
фонарей, когда проезжает одинокий автомобиль. 

С таким подходом вряд ли можно серьезно бороть-
ся за массовый приток гостей. Даже с учетом того, что 
международная обстановка как никогда благоволит 
развитию внутреннего туризма, в первую очередь та-
кого, который предполагает выезд на несколько дней 
из Москвы на просторы Русской равнины – к местам 
Есенина и Паустовского. 

Предлагаю взглянуть на этот вопрос несколько ина-
че. А имеет ли смысл благоустраивать город только для 
туристов, или местные жители тоже достойны жить в 
цивилизованной обстановке? Привести улицы и всю 
рязанскую инфраструктуру в порядок можно достаточ-
но быстро, но требуется чисто практический подход в 
прямом смысле этого слова. Все ответственные лица 
должны лично выходить на объекты, которые они ку-
рируют, по нескольку раз на дню, чтобы работы по бла-
гоустройству проводились качественно и в срок. Такой 
резкий переход на другой режим работы невозможен 
без серьезного внутреннего патриотического заряда в 
душе. Вот мы и посмотрим, сколько этого чувства есть в 
сердце каждого чиновника – и не на словах, а на деле. 

Как говорил великий сатирик Михаил Жванецкий: 
«Когда мы делаем что-то для себя, не на продажу, а 
для собственного употребления, ну как-то тщательнее 
надо, ребята, тщательнее!»
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Михаил 
СКРИПНИКОВ

КОРРЕСПОНДЕНТ

ТЩАТЕЛЬНЕЕ. ВЕДЬ ДЛЯ СЕБЯ ЖЕ!

ООО «Захаровское» Захаровского района Рязан-
ской области уведомляет граждан о том, что с 
17 июня 2022 года в течение семи 

дней будет проводиться обработка сельхозкуль-
тур инсектицидами, гербицидами, фунгицидами: «Це-

пелин» (класс опасности для пчел – 1 токсичен), «Аминка Фло» (класс 
опасности для пчел – 2 нетоксичен), «Карбезим» (класс опасности для 
пчел – 2 нетоксичен), «Флит» (класс опасности для пчел – 3 малоопас-
ный), «Ассолюта» (класс опасности для пчел – 3 малоопасный), «Конгфу 
Супер» (класс опасности для пчел – 1 высокоопасный), «Феразин Грин» 
(класс опасности для пчел – 3 малоопасный) вблизи населенных 
пунктов: Высокое, Стенькино, Волдыревка. Про-
сьба ограничить лет пчел в данный период.

ООО «Захаровское» Захаровского района Рязан-
ской области уведомляет граждан о том, что
17 июня 2022 года в течение семи 

дней 
тур инсектицидами, гербицидами, фунгицидами: «Це-

Одно из главных событий лета – 
V Международный форум древних городов, 

а его тема – народный костюм
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ПОЛНОЕ РАСПИСАНИЕ «КУЛЬТУРНОГО 
ЛЕТА – 2022» ДОСТУПНО НА САЙТЕ 
«КУЛЬТУРА РЯЗАНСКОЙ ОБЛАСТИ»

КУЛЬТУРА

Впечатления – рядом
В ДНИ «КУЛЬТУРНОГО ЛЕТА» РЯЗАНЦЫ БУДУТ СЛУШАТЬ МУЗЫКУ, ЧИТАТЬ И ПУТЕШЕСТВОВАТЬ

Члены общественного совета при министерстве сельского хозяйства и про-
довольствия Рязанской области глубоко скорбят по поводу скоропостижной 
смерти руководителя министерства 

ШЕМЯКИНА Бориса Викторовича.
Выражаем искренние соболезнования родным и близким.

Отделение сельскохозяйственных наук РАН РФ скорбит в связи с уходом 
из жизни министра сельского хозяйства и продовольствия Рязанской об-
ласти 

ШЕМЯКИНА Бориса Викторовича.
Разделяем горечь утраты со всеми коллегами, близкими, родными.

Коллектив Всероссийского научно-исследовательского института коневодс-
тва выражает глубокое соболезнование в связи с безвременной кончиной 
министра сельского хозяйства и продовольствия Рязанской области

ШЕМЯКИНА Бориса Викторовича.
В памяти он останется настоящим профессионалом с активной жизненной 
позицией, честным, отзывчивым, порядочным человеком. Выражаем ис-
кренние соболезнования семье и близким.

Депутаты и сотрудники аппарата Рязанской областной Думы глубоко скорбят 
по поводу безвременной кончины министра сельского хозяйства и продо-
вольствия Рязанской области 

Бориса Викторовича ШЕМЯКИНА 
и выражают соболезнования родным и близким покойного. Борис Викторович 
всего себя отдавал работе, был настоящим патриотом и профессионалом. 
Светлая память о прекрасном человеке, внесшем большой вклад в развитие 
агропромышленного комплекса и всего рязанского края, навсегда сохранится 
в сердцах земляков и коллег.

БУДЬ В КУРСЕ!
ОПЕРАТИВНО • ДОСТОВЕРНО  

ВСЕ РЕГИОНАЛЬНЫЕ 
ДОКУМЕНТЫ 
НА САЙТЕ «РЯЗАНСКИХ ВЕДОМОСТЕЙ»

RV-RYAZAN.RU/ДОКУМЕНТЫ

Врио губернатора Павел Малков, правительство Рязанской области, цент-
ральные исполнительные органы государственной власти региона выражают 
искренние глубокие соболезнования родным и близким в связи с кончиной 
министра сельского хозяйства и продовольствия региона, Почетного работ-
ника агропромышленного комплекса Рязанской области 

Бориса Викторовича ШЕМЯКИНА. 
Борис Викторович внес значительный вклад в развитие АПК, ветеринарной 
службы в регионе, многое сделал для укрепления социальной инфраструк-
туры села, был высокопрофессиональным и ответственным руководителем, 
человеком с активной гражданской позицией. Уход из жизни Бориса Вик-
торовича – тяжелая и невосполнимая утрата.
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